



CURSO DE COMPRENSIÓN AUDITIVA - LECCIÓN 6: ECONOMÍA Y FINANZAS

TAREA 1

Adaptado de:

<https://www.elmundo.es/economia/macroeconomia/2018/09/14/5b9aa6f8e5fdeae3708b463b.html>

Descripción de la tarea: Vas a escuchar al periodista económico Pablo Pardo hablando sobre la crisis financiera de 2008. A continuación selecciona la respuesta correcta entre A, B y C.

1. Para Pablo Pardo, la crisis de 2008...

- a) fue la más importante de los últimos setenta y cinco años.
- b) tuvo unas consecuencias todavía hoy imprevisibles.
- c) tendrá todavía efectos en la economía durante más de siete décadas.

2. Pablo Pardo sostiene que la regulación...

- a) permitirá que los bancos exijan más transparencia y capital a sus clientes.
- b) está permitiendo exigir a los bancos mayor transparencia.
- c) ha permitido que los bancos obtengan más capital.

3. Este economista opina que...

- a) los bancos y los ahorradores tienden a arriesgar más.
- b) ya no hay tantos mecanismos de control de riesgos porque en 2008 no funcionaron.

c) el actual miedo al riesgo es consecuencia directa de aquella crisis.

4. Para Pardo, en la actualidad...

- a) hay un crecimiento menor, pero constante.
- b) se acertó al pronosticar que la salida de la crisis iba a ser lenta.
- c) el buen crecimiento económico actual está relacionado con la crisis.

5. Este economista afirma que...

- a) la política económica está mucho más controlada por el mundo financiero.
- b) en la actualidad la coordinación financiera marca el rumbo político.
- c) ahora mismo hay una mayor coordinación financiera y mecanismos de control.

TAREA 2

Adaptado de:

<https://elpais.com/economia/2020-10-11/esta-crisis-debe-ser-vista-como-una-depresion-economica-la-duda-es-cuanto-durara.html>

Descripción de la tarea: Vas a escuchar una entrevista con Bárbara Sánchez, economista que trabaja en el Banco Mundial, hablando sobre los efectos de la pandemia en la economía. A continuación elige la respuesta correcta entre A, B y C.

1. Para la economista Bárbara Sánchez, el principal problema ahora...

- a) es que los países avanzados están recuperándose muy lentamente.
- b) reside en que los países en desarrollo, lejos de recuperarse, están yendo a peor.
- c) tiene que ver con la incertidumbre económica actual.



2. Para Sánchez, la gran diferencia respecto a la crisis de 2008 está en que...

- a) gobiernos e instituciones se han coordinado globalmente para combatirla.
- b) las medidas globales de los gobiernos han sido efectivas.
- c) ahora los gobiernos han dado una respuesta global.

3. Respecto a la recuperación económica, la economista sostiene que...

- a) va a tardar mucho, en el caso de los países emergentes.
- b) es difícil pronosticarla para los países emergentes.
- c) no cuenta con información específica.

4. Para Sánchez, el Fondo Europeo de Recuperación...

- a) es, a priori, una buena herramienta.
- b) solo será evaluable una vez haya pasado cierto tiempo.
- c) deberá estar administrado por instituciones que permitan ser evaluadas.

5. Esta economista sostiene que la crisis actual...

- a) podría ser calificada como una depresión.
- b) tiene rasgos similares a la Gran Depresión, como su duración.
- c) no debería considerarse una depresión, puesto que será corta.

TAREA 3

Adaptado de: http://www.extoikos.es/pdf/n1/extoikos_entrevistas.pdf

Descripción de la tarea: Vas a escuchar a dos personas, Sofía y Marcos, hablando sobre las consecuencias de las crisis económicas en sus vidas. A continuación relaciona los enunciados con Sofía (A), con Marcos (B) o con ninguno de los dos.

	A. Sofía	B. Marcos	C. Ninguno
1. Dice que ha notado la crisis en el trabajo.			
2. Dice que si no hay más ofertas de trabajo es por la incertidumbre.			
3. Dice que los gobiernos deberían poner en marcha más ayudas para la gente.			
4. Dice que la crisis de 2008 afectó directamente a su sector de negocio.			
5. Dice que para salir de la crisis hay que externalizar un 50% los gastos.			

Respuestas:

Tarea 1

1. A
2. B
3. C
4. B
5. C

Tarea 2

1. B
2. C
3. A
4. B
5. A

Tarea 3

1. A
2. A
3. C
4. B
5. C

Transcripciones:

***Las partes marcadas en rojo indican que ahí se encuentra la parte que nos ayuda a saber la respuesta es correcta/incorrecta.**

TAREA 1

La economía y los problemas económicos tienen incidencia directa en nuestras vidas. ¿Os acordáis de Lehman Brothers, allá por 2008? Aquello no fue una depresión, pero casi. De hecho, en EEUU se la denomina la Gran Recesión. Fue la mayor crisis económica en siete décadas y media, y su impacto todavía sigue notándose hoy, pese a que en muchas áreas el ser humano está haciendo gala de su capacidad de olvidar y está actuando como si la crisis nunca hubiera existido, en particular, en lo que se refiere a regulación y coordinación internacional. ¿Qué aprendimos de esa crisis? Mucha gente dice que no aprendimos nada y que hoy día podría suceder otra crisis similar. Yo en cambio creo que algo sí que hemos aprendido (aunque eso no quite que podríamos haber aprendido más).

Para empezar, en cuanto a regulación. Los reguladores han exigido a los bancos más capital y transparencia. Los famosos tests de estrés, en los que los bancos centrales examinan cómo las grandes instituciones financieras reaccionarían ante una recesión, se han convertido en ejercicios serios que pueden obligar a las entidades a no dar dividendos, como bien ha descubierto, por ejemplo, el Banco Santander en EEUU.

Lo siguiente que se nota, después de la crisis de Lehman Brothers, es una importante aversión al riesgo. En 2008, una de las claves de la crisis fue el VaR (Value at Risk), un sistema de medición de riesgos que evaluaba las pérdidas máximas que un banco de inversión podía experimentar en un día si sus operaciones salían mal. El problema del VaR es que usaba la experiencia histórica, de modo que apenas tenía en cuenta lo que era estadísticamente improbable. Y en 2008, lo que era estadísticamente improbable —que la gente dejara de pagar las hipotecas y todo el sistema se viniera abajo— se hizo realidad. ¿Cuál es la consecuencia?, que ahora el VaR ha perdido mucha importancia como mecanismo de control de riesgos. Otro punto importante es que, tanto en la UE como en EEUU, los criterios para la concesión de hipotecas son mucho más estrictos. También los ahorradores se han hecho más cautelosos. En 2007, el 65% de los estadounidenses tenían acciones, bien directamente, bien a través de fondos de inversión o de planes de pensiones. Hoy, el porcentaje ha caído al 55%, según la consultora de estudios de opinión pública Gallup. El desplome es alucinante si se tiene en consideración que desde marzo de 2009 hasta hoy, Wall Street se ha revalorizado un espectacular 182%.

Otra de las consecuencias de aquella crisis es que ahora hay un menor crecimiento. Una cosa en la que la teoría económica no se ha equivocado es que la salida de las crisis bancarias es lenta y dolorosa. Las economías industrializadas han perdido cerca de un punto de crecimiento potencial, es decir, la velocidad a la que el PIB puede crecer sin que se genere inflación. Los salarios reales se han desplomado y hemos pasado de comprar casas sin especular al caso espectacular de EEUU, donde tener casa se ha

convertido en un lujo inalcanzable para muchos estadounidenses, hasta el punto de que el comprador medio de primera vivienda tiene nada menos que 45 años.

Ahora también hay una mayor coordinación financiera y una política monetaria más controlada, con más mecanismos de control por parte de las instituciones. También hay una política monetaria más coordinada entre los diferentes países e instituciones. Sin embargo, nada de esto ha evitado uno de los efectos más duraderos de la crisis de 2008: ha sido el cuestionamiento del modelo económico y político de Occidente. Es algo muy comprensible, porque es imposible vender el capitalismo popular de Thatcher cuando la gente descubre, de la noche a la mañana, que su plan de pensiones se ha desvanecido, que le van a echar de su casa por no pagar la hipoteca, y que los banqueros que han creado esa situación siguen cobrando millones.

TAREA 2

P. El coronavirus, según sus propios registros del Banco Mundial, ha provocado la mayor contracción económica en 90 años. ¿En qué punto estamos?

R. Las economías avanzadas están empezando a tomar impulso. Los peores pronósticos fueron los de mayo y junio y, desde entonces, las previsiones han repuntado. **El problema es que la media del mundo en desarrollo, salvo China, ha seguido empeorando.** Y eso incluye tanto a los países más pobres como a los de ingreso medio, muchos de ellos en América Latina.

P. Las previsiones de recuperación en V parecen haber quedado atrás en muchos países.

R. Es cierto. Al menos en los países en desarrollo, donde más que una V estamos viendo una L: se produjo un fuerte descenso y ahora estas economías apenas están creciendo. Eso es muy problemático desde el punto de vista de la pobreza. El reto prioritario ahora es reinstaurar el crecimiento lo antes posible para revertir esta caída.

P. A diferencia de la crisis financiera de 2008 y 2009, cuando los emergentes resistieron e incluso salieron reforzados, esta vez son el eslabón más débil. ¿Tiene la sensación de que no se le está prestando atención desde los países ricos?

R. **Se han hecho esfuerzos para dar una respuesta global a la crisis. Estados Unidos ha aumentado enormemente el gasto público y cuenta con los estímulos de su banco central. Europa y Japón también, con la esperanza de relanzar sus propias economías y, también, beneficiar así al mundo en desarrollo.** Pero es cierto: a diferencia de 2008, el bloque en desarrollo está siendo golpeado incluso más duramente que los países ricos y no está obteniendo mucho apoyo por parte de las economías avanzadas.

P. ¿Dónde puede estar, entonces, su salvación?

R. **En que regrese pronto el crecimiento global, y que el empleo y la demanda crezcan de nuevo. Para que se produzca ese ciclo de recuperación en todo el mundo, es muy importante la reapertura segura de los colegios y los negocios.**

P. ¿Cuándo recuperará la economía mundial el nivel precrisis?

R. *No tengo una estimación precisa, pero, sobre todo en el caso de los países emergentes, tomará muchos años.* Son países que no tienen la capacidad de endeudamiento de las economías avanzadas, y sus bancos centrales no cuentan con el grado de confianza necesario para ampliar sus balances. Las economías avanzadas, en cambio, dada la respuesta de estímulos que han dado, rebotarán más rápido. Aunque también con mucha más deuda pública: eso despierta levanta dudas sobre la sostenibilidad de la recuperación.

P. ¿Cómo valora el Fondo Europeo de Recuperación?

R. *Depende de lo bien que se utilicen esos fondos. Y pasarán varios años hasta que podamos evaluarlo.*

P. Meses después del inicio de los confinamientos en Europa y en EE UU, ¿se puede descartar una depresión?

R. *No. De hecho, me temo que tenemos que ver esto como una depresión económica. La cuestión es cuánto tiempo durará: la de los años treinta se extendió durante 10 años o más en algunos países, y mi esperanza es que esta vez será más corta, tanto por la acción de los Gobiernos como por la del sector privado. Hay mucha más información disponible para un grupo de personas también mucho mayor alrededor del mundo: millones de ellas están interactuando para tratar de entender la crisis y dar los pasos necesarios para la recuperación. Y eso es una herramienta poderosa que no existía en la Gran Depresión.*

TAREA 3

SOFÍA

Yo he empezado a notarlo desde hace años, con la subida del desempleo y el aumento de la gente que tiene que recurrir a los oenegés. Personalmente donde más me ha afectado la crisis en el terreno laboral. No solo porque estoy sin empleo, sino que la búsqueda y las oportunidades de encontrarlo son muy escasas. Al principio ceñía mi búsqueda a las ofertas relacionadas con mi profesión y mi sector. Ahora, sin embargo, he ampliado el radio a cualquier trabajo. Afortunadamente, mi situación no es dramática, porque vivo con mis padres, pero si tuviera que pagar alquiler y gastos de una casa sería imposible de sobrellevar. Creo que empezamos a ver un poco la luz después del túnel. Parece que las ofertas de empleo empiezan a moverse un poco más. De hecho a mí me han llamado para alguna entrevista, sin embargo varias de ellas han decidido parar los procesos de selección, no porque no necesiten trabajadores, sino por una cuestión de incertidumbre económica. Es decir, todavía hay miedo de lo que pueda pasar, y creo que es el principal motivo de tanta cautela. Es verdad que muchos trabajadores se aprovechan de la situación y reciben ayudas sin dar un palo al agua. Esto, la verdad, me da mucha rabia, porque quienes los que no queremos otra cosa que trabajar al final nos vemos perjudicados por gente que quiere vivir del cuento. Mi

estrategia para volver a encontrar trabajo es no desesperar, echar currículums por todos lados y, sobre todo, esperar a que la situación económica global mejore. Yo soy muy consciente de que la economía marca nuestras vidas, y si la economía no funciona como debería o es débil nuestra vida desde luego no va a mejorar a corto plazo. **Los gobiernos pueden introducir todas las ayudas que sean necesarias, y bienvenidas sean, porque por lo menos mejoran el día a día de mucha gente que las necesita.** También pueden introducir medidas de estímulo de la economía y demás medidas, pero al final la propia economía tiene que funcionar por sí misma. Todo lo que no sea eso siempre va a implicar un riesgo de volver al punto de partida.

MARCOS

Yo ya he vivido muchas crisis económicas y esta, desde luego, no me sorprende, porque al menos tiene una causa definida, una pandemia, y no ha venido propiciada por la propia economía, como la crisis de 2008. Estábamos tan bien, o creíamos que estábamos tan bien, y de pronto, de un día para otro, nos vemos cayendo todos como fichas de dominó. **Para mí, la de 2008 fue terrible. No solo para mí, sino para todo mi sector. Yo tengo una tienda de muebles de cocina. Imaginate, cuando empezó la crisis inmobiliaria dejaron de construirse pisos y por lo tanto, de venderlos.** Si yo tenía una tienda de muebles de cocina y no se construían pisos, ¿a quién le podía vender? Solo a los pocos que reformaban lo que ya tenían. Todo lo que era obra nueva se vino abajo y fue muy duro. Además, se hizo complicado conseguir un préstamo, y para hacer reformas la gente siempre ha recurrido a los pequeños préstamos. Muchos de mis compañeros del sector al final tuvieron que cerrar en 2008. Yo pude resistir porque tenía la inmensa suerte de que el local era mío y eso, solo eso, fue lo que me salvó. Si no hubiera sido por ese detalle, habría sido inviable porque el negocio bajó más del 50%. **En aquel momento lo que hice fue reducir los gastos todo lo que pude. Tuve que despedir personal, de los dos montadores que tenía, me quedó solo uno. También tuve que prescindir de un empleado que estaba en el negocio además de mí, y de un comercial.** Si el negocio se reducía a la mitad, o lo demás también se reducía a la mitad o era imposible. Como te digo, no sé si saldremos pronto de esta. Yo empiezo a notar que entra más gente a la tienda, que poco a poco esto empieza a recuperarse. Soy optimista. O por lo menos quiero serlo.